

# おがた林太郎さんを全力応援します!!

白石一裕市議をお支えいただぐ皆様に御挨拶いたします。再選してからの2年9ヶ月、一心不乱に日本のため、北九州のために走ってきました。多くの機会を頂けたのもすべては地元の皆様のおかげです。再選した時の感動と決意は一生忘れないでしょう。

特に北九州市関連では、白石一裕市議からの連携が心強かったです。地域医療、地方自治のあり方、北九州の取り組む国関連プロジェクト、すべてにおいて白石市議から一早い情報をおいて国に意見を述べる事が出来ました。

これからも二人でタッグを組んで、しっかり前に歩んでまいります。我々に対する叱咤激励を賜りますよう心からお願ひいたします。

前衆議院議員  
緒方 林太郎



↑おがた林太郎さんと党本部にて健闘を誓い合う

## 復興支援 白石かずひろと行く

朝倉市杷木 柿狩り キリンビール 工場見学 鳥栖プレミアムアウトレット お買物

### 日帰りツアーのご案内

いつもお世話になっております。皆様との親睦を深めるため、朝倉市杷木「アダチ果樹園」での柿狩りとキリンビール工場見学と焼肉食べ放題を楽しむバスツアーを下記日程で企画しました。多くの方のご参加を、心よりお待ちしております。

●コース目安  
7時30分～8時30分 各集合場所 発→ 10時 柿狩り(アダチ果樹園)→  
11時 キリンビール工場見学→ 12時 焼肉食べ放題(キリンビールファーム)にて昼食→  
14時 鳥栖プレミアムアウトレットにてお買物→ 17～18時 各地区にて解散

[日時] 平成29年11月23日(祝) 7:30～8:30ご集合

※集合場所にて異なります。

[締切] 平成29年10月31日(火)

※上記、日程以前に定員になることがあります。

※キャンセル待ちでのお受付になることもありますので、ご了承下さい。

※詳しくは事務所までお問い合わせください。

## 白石かずひろ後援会ご入会案内

白石かずひろ後援会では、入会者を募集させていただいております。ご入会希望やお知り合いなどのご紹介などありましたら、下記の白石かずひろ後援会事務所までご連絡いただけますと幸いです。なお、入会は随時行っておりますのでお気軽にお問い合わせください。※年会費は3,000円となっております。

白石かずひろ事務所 TEL.093-681-6128 FAX.093-681-6138 e-mail k-sris@hop.ocn.ne.jp

●この市政レポートは、市議会各派に交付される政務活動費を用いて作成しています。  
●重複して送付されたり、宛名変更などがある場合は、お手数ですが白石かずひろ事務所までご一報ください。  
(政治面)



北九州市議会議員 八幡東区

# 白石かずひろの ハートフル通信

No.33 秋号

[発行日] 平成29年10月 [発行人・編集人] 白石一裕

2017

## 旧大場谷小学校跡地の早期有効活用を市長へ提言 昨年の白石質疑により市内全市民センターWi-Fi設置実現

暑かった夏もすっかり秋の気配につつまれる季節となりました。

皆さまにはお変わりなくお過ごしの事と存じます。

前号の冒頭で梅雨末期の大雨の心配をしていたところですが、悪い予想が的中してしまい朝倉や日田では死者や行方不明者が大災害となりました。

お亡くなりになられた方々に対し謹んでお悔やみ申し上げます。また被災された方々に対し一日も早い復旧・復興をお祈りいたします。

本市においても7月7日の未明に大雨にみまわれ、人的被害はなかったものの、かけ崩れや土砂崩れなど多くの被害が発生し、中でも八幡東区の被害は他区に比べて大きいものとなりました。

9月議会でも多くの議員から、災害対応の公共のあり方について質疑や質問があり、民地に係る責務や行政指導や支援についても議論が行われ、現在のあり方を一部見直すように強い要望が行われました。

今後起こりうる災害を想定し、官民あわせて防災に努めていくためにも日常の備えが一層大



災害に備える力と連絡体制を充実強化する。



平成29年9月議会一般質問

切になります。

八幡東区では区内58ヶ所の崖崩れがあり、その他、床下浸水や土砂崩れなども含めると市内で最大の被害となりました。

また市民センターに避難されている住民の方々の状況を確認し、お話を伺いましたが、避難所の受入体制にも課題があることがわかりました。

近年は特にゲリラ豪雨などによる被害の拡大がみられ、今後も災害に備えていく力や連絡体制などを充実強化していく必要があると強く感じました。

同時に市内に点在する、老朽危険空き家や空き地などの所有者や責任の所在を明らかにしておく必要があると痛感しました。長い間放置された家屋や空き地は今後の街づくりにも大きな影響を及ぼします。現行の法整備では限界があるので、ひとたび災害がおこれば周辺住民の不安は長く大きいものです。

今後も引き続き課題解決に向けて取り組んで参ります。

# 9月議会質問及び答弁

平成29年9月議会の質問および答弁をご報告いたします。

質問  
Question

答弁  
Answer

## 「お出かけ交通」事業の現状と課題について

お出かけ交通が開始され17年が経過し、現状は市内7か所で運行されている。高齢化による利用者の減少により運営は厳しいものとなっているがニーズは高い。

現行の仕組みを一旦総括し、お出かけ交通事業そのものの抜本的な見直しを行う時期にきているのではないか。さらにはタクシーなどを有効に使えないか？



質問  
Question

市長  
答弁  
Answer

## 「銀河鉄道999」をはじめとするアニメ文化の推進について

明年は「銀河鉄道999」や「宇宙戦艦ヤマト」などを生み出した本市出身のアニメーションの巨匠、松本零士さんが80歳を迎える。

また、「銀河鉄道999」のテレビアニメ放送開始から40年目の節目を迎える年でもある。これらを祝い、盛り上げるための取り組みを推進してはいかがか？



※イラストはイメージです。

質問  
Question

市長  
答弁  
Answer

## 地域コミュニティ施設のあり方について

地域の一体活動の拠り所となるコミュニティ施設は、市民センターのほか、サブセンター、類似公民館、いこいの家など多岐にわたる。市は現在、市民センターへの機能集約を進めているが、徒歩圏内で集える場所は重要である。サブセンター設置にはセンターから概ね3kmという要件もあるが、斜面地の考慮なども必要では。担当局を一本化をして地域コミュニティ施設そのものあり方を見直す時期にきていると考えるがどうか？

市民サブセンターにつきましては、私が1期目の時に公約に掲げたと記憶しております。あの時は高齢化がどんどん進んでいくと、特に門司、あるいは八幡東区で典型的でしたが、高台にたくさんの方が住まわれている高齢者の方が多いということで、小学校が統廃合になった市民センターという一つのモデルがありましたので、そういうことを念頭において地域のコミュニティづくりということで提案した経緯がありました。

今、公共施設のマネジメントという非常に困難で重要な課題に直面しておりますが、よくよく見ると人が集まるコミュニティ施設としましては、類似の公民館であったり、老人いこいの家であったり、いろんなものがあるわけであります。全てを全部使うというか、リニューアルしても使うということが適わないとするならば、それぞれの地域においてコミュニケーションの取れるいい施設をどのようにして確保していくかということが非常に重要な課題だと思いますので、それぞれ所管の課が違いますから、よく有機的に連携をして勉強してまいりたいと思います。

## 皿倉山リニューアル事業進行中

### まもなく登山駅に立体駐車場が完成！

皿倉山リニューアル事業が本年度から本格的に始まり、最初の事業である立体駐車場工事がまもなく完成します。(平成29年11月末完成予定)

皿倉山は本市を代表する山であるとともに夜景スポットとしても有名な一大観光地でもあります。四季を通じて頻繁に登山を楽しむ方々や、山菜採りや薬草もあり、またパラグライダーも楽しめ、近年は何といっても「星空ピアガーデン」の開始をきっかけに夜景観光が大変美しい場所として注目を集めています。そういった中で利用者の方々から駐車場の少なさが指摘されていました。

現在の立体駐車場が完成しますと、以前の76台から178台へと2倍強の駐車が可能となります。人気に相応しい設備を兼ね備えることとなり、今後の観光振興につながるものと大いに期待をするものです。



皿倉山立体駐車場完成イラスト

Free Wi-Fiを  
市内の全ての  
市民センターに  
導入へ!

28年2月議会で「災害に備えたWi-Fi設置」を要望し、28年度より各区1か所の市民センターで試験導入されました(八幡東区は祝町市民Cに設置)。利用には15分間の時間制限があることやWi-Fi本体からの距離に制限があることなど課題もありましたが、利用に関しては概ね好調に推移しており、試験導入からわずか1年での本格導入に至りました。

本市ではより多くの場所で、インターネットを活用してリアルタイムで情報の収集や発信してもらえるようにNTT西日本グループと連携を図らせていただいている。本年の豪雨被害をはじめ様々な災害を想定し、一人ひとりの市民の安全対策の構築に万全を期していくこととしています。

もちろん通信環境だけでなく、避難命令前後の対策や年長者や障がい者のみなさんの避難誘導に関しても安全面を最優先で取り組んでいかなければなりません。

## ポテトの ひとりごと



こんにちはポテトです！やっと涼しくなりました(嬉)今年の夏は本当に暑かったです！  
ポテトは不覚にも熱中症になり1週間も入院してしまいました。人と同じで、熱が上がり食事が取れず、病院で点滴をされました(涙)すっかり良くなったのですが、「毛が多いから暑いのよ！」と自慢のフサフサの毛を母さんから散切りカットされました。

父さんのクールダウン法はやはりアイスでしょうか!?今年の暑い夏の日、一度かき氷を食べにファミレスに入ったことがあります。てんこ盛りのかき氷に始めは「汗がひく！」と嬉しそうに食べてました父さんでしたが、段々寒くなってきて「寒いがする、もう無理！」と言って母さんを置いて店を出していました。父さんには家で食べるアイスが丁度いいのでしょうか(笑)涼しくなったからまた頑張ってね、父さん！



## 新市立八幡病院工事進捗

### いよいよ30年秋に移転新築オープン予定！

老朽化が著しく、本市の政策医療を担う上で建て替えが早急な課題となっていました。市立八幡病院が、いよいよ明年秋にオープンの予定です。概要につきましてはこれまで触れきましたが、免震機能を有した地上7階建て、屋上にヘリポートも備えた、市内外に誇れる病院が完成するものと今からワクワク感でいっぱいです。

写真は現在の工事状況の様子ですが、本年11月には躯体工事が完了予定です。救急医療や小児救急、災害医療を担う病院が完成し、医療を中心とした街づくりの第1歩が踏み出されるものとして期待をするものです。なお病院名についても新病院のオープンを期して、現在の市立八幡病院から変更してはどうかという議論もされています。

また移転場所の旧尾倉小学校跡地や図書館付近の救急車の動線、一般車両や通行者の安全面などを考慮し、尾倉交差点西側付近に新たな交差点を設けるなど、施設新設に伴う道路工事も並行して行われる予定になっています。



急ピッチで建築が進む新病院